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https://www.100test.com/kao_ti2020/103/2021_2022__E5_B9_BF_

E4_B8_9C2007_c65_103495.htm 北京内蒙上海已试点春夏两次

高考，教育部表示是否全国实施未有定论 近日有不少教育专

家都呼吁高考考试一次变多次，而且教育部有关负责人也表

示要认真讨论一下这个建议。教育部新闻发言人王旭明昨日

表示，这个情况还在继续研究当中，目前还没有了解到2007

年要分几次考试的地区。 “一年多考”已试验数年 王旭明表

示，从近两年来，教育部的高考改革在自主选拔录取，分省

命题和录取方式和评卷手段等等，这方面都在进行着改革，

而且取得了很显著的进展。一年分两次或者分多次高考，实

际上在北京、内蒙、上海已经是一年除了夏季全国普通高考

以外，还有春季高考，已经有两次，做了几年的试验。 王旭

明指出，有很多情况都是处于工作过程中的情况，和结果是

两个概念，最近几条消息都是过程中的情况，媒体报道后变

成结果，这样就造成很大的误解，很多观众就纷纷打电话什

么时候改，比如最近报道的教育部酝酿取消成人高校，这纯

属子虚乌有。比如，教育部拟在2004年再增加10所自主招生

高校，比如四六级有望告别笔试，改革时间和形式尚未确定

。比如我国硕士专业学位将增加金融、新闻等等，这些新闻

或者是在过程当中，或者是某一位官员提及了，或者说是曲

解，不管什么情况都不是结论性的，但是在新闻媒体报道出

来就变成很快就要实现了，就要让很多人马上做这种准备，

这是需要澄清的。 教育改革:存在问题不证明失败来源

：www.examda.com 最近一段时间关于教育改革是成功的说法



受到了很多人的质疑，王旭明回应说，确实在很多场合都阐

述过中国教育改革是成功的，把中国教育改革放到历史的长

河中去看，那会很自然得出中国教育改革是成功的结论。教

育改革是成功的，绝不意味着教育改革就没有问题了，就完

全一片大好。特别是教育改革在深化当中存在很多问题，有

待深化解决。特别是良好的教育资源不足，与人民群众对良

好教育资源强烈的需求这个矛盾日益突出，这是很现实的问

题。 王旭明说，经过短短的二十多年，中国的教育现在承载

着世界上最大规模的教育，前无古人，没有经验可循，怎么

办好承载世界上最大规模的教育，可以说前无古人，后无来

者还不敢说，短短的二十多年的时间，中国的教育走到今天

，难道还不足以证明中国教育改革得成功吗。 广东明年仍只

有一次高考 有大学表示，多次招生成本难以承受 针对一年多

考的说法，昨日，记者采访了数位中学考务负责人和大学招

生办的负责人，他们均对“一年多考”提出质疑。 广大附中

一位校领导告诉记者，每年一次的高考，已经耗费了学校很

大的人力物力，比如要专门腾出教室供考试用，组织大批老

师监考等等；如果一年进行多次高考，势必对中学正常教育

秩序造成冲击，“搞不好都没教室上课了。”广东外语外贸

大学招生办负责人则提出:虽然部分地区实行了春季高考，但

实际效果并不好，主要是因为社会对春季高考的认可度不高

，导致很多地方出现“差生才参加春季高考”的现象，春季

高考考生人数也逐年下滑；而且实行了“多次高考”，高校

则势必组织“多轮招生”，这会极大地增加招生成本和工作

压力。 来自中学和大学的意见普遍认为:“一年多考”应慎重

。 记者随机采访了几位中学生及其家长，其中只有一位中学



生听说过春季高考，所有受访的家长都从来没听说过春季高

考这回事。当询问是否愿意“一年参加多次高考”时，大部

分学生和家长的意见一致:一次高考要考好几天，考一次已经

很辛苦了，除非考得太差、迫不得已，否则不会参加第二次

考试。 广东是全国高考改革四个试点省区之一，是否也会对

高考考试次数进行改革？ 广东省考试中心昨日明确答复:明年

仍和往年一样，只有一次高考。在省考试中心刚刚颁布的《

广东07年新课程高考改革方案实施办法》中，并没有提到要

将高考次数改为一年多次；省考试中心有关负责人在回复记

者咨询时也表示，目前并未收到教育部要求改革高考考试次

数的任何文件。 教育部：高校收费已六年未涨 针对有记者提

出的高校收费高的疑问，王旭明说，我国高等教育实行的是

教育成本分担机制，就是国家、学校和学生本人各负担一部

分费用。上个世纪90年代，国家出台了《高等学校收费管理

办法》，对高校收费标准作出明确规定，高等学校收费必须

经过教育部、国家发改委、财政部三个部委联合审定才有效

。 王旭明指出，我国高校现行收费标准实际上是2000年制定

的。从2001年起，每年教育部、财政部和国家发改委都要专

门下发通知，强调高校的学费和住宿费的标准都要稳定

在2000年的水平上，不得提高。也就是说，从2000年至今，6

年过去了，高校收费按国家规定的标准没有提高。 王旭明说

，我国2000年制定的高校收费标准的依据是教育成本分担制

，也就是估算学生应该负担的教育成本来收取学生的费用。

这是非常复杂的指标，例如一个楼可能五十年，或者六十年

报废，每个学生应该分担多少，研究起来需要一定的时间。
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